

LA LIBERTAD DEL MAR

ALEMANIA Y LOS ESTADOS NEUTRALES

En Hamburgo, ante la Liga de Navieros hamburgueses, ha dado herr Ballin una conferencia sobre materia tan interesante como la libertad del mar, que Alemania quiere establecer eficazmente cuando la guerra acabe.

Con esa admirable confianza en la victoria final de su nación, que aviva y sostiene el patriotismo de los germanos, Ballin afirmó que es ya imposible el triunfo de los propósitos que lanzaron a Inglaterra a la lucha, tan imposible como los franceses vean ondear la bandera tricolor en la Catedral de Strasburgo, o que los rusos realicen su acariciado sueño de adueñarse de Constantinopla y extenderse así hasta el Mediterráneo.

Inglaterra, expuso el naviero hamburgués, ha venido ejerciendo en el mar una tiránica hegemonía. Cercenó a su capricho la extensión de la zona marítima jurisdiccional demarcada por las naciones, y aun en las aguas que previamente reconoció como sujetas a la soberanía de un país realizó hechos atentatorios a ella, cuando así le convino. (Díjalo el Wilhelm der Grosse, hundido por cruceros ingleses cerca de Canarias, en el mar litoral de España.) Ese estado de cosas ha de cesar; el mismo sir Grey ha reconocido que el principio de la libertad de los mares constituye un punto que razonablemente puede ser objeto de la discusión y acuerdo de las naciones, entre los que cean materia propia de las negociaciones de paz, y el canciller Bethmann Hollweg lo afirmó en el Reichstag, no sólo como un deseo y una aspiración, sino como necesidad imperiosa de Alemania y de muchos Estados neutrales, que desde el otro lado del Atlántico lo han manifestado así.

Sin la libertad del mar, la floreciente marina mercante germana ni podrá desarrollarse ni siquiera subsistir. El temor a que una nueva guerra paralizara su tráfico, encerrara a sus buques en los puertos o los hundiera en el fondo del mar, sería causa suficiente para que los capitalistas alemanes no comprometieran su dinero en negocio expuesto a tan graves peligros y quebrantos. Y otro tanto ocurriría a la marina mercante de los países neutrales, tratada en la guerra actual con violencia e injusticia notorias.

Inglaterra, en consecuencia, empieza a creer que es locura pensar en que siga ella manteniendo la mentira de la balanza del dominio marítimo, y comprende que el poder incomparable de Alemania exige el reconocimiento pleno de sus derechos e intereses en la tierra y en el mar.

Sobre qué bases ha de establecerse el nuevo estado de libertad marítima? Herr Ballin, apoyándose en las lecciones de experiencia que el actual momento ofrece, sabe que los convenios internacionales no son firme garantía de ningún derecho. Cualquiera apremiante necesidad puede convertirlos en un pedazo de papel. Para que la libertad del mar quede sólidamente asentada, juzga Alemania que es condición precisa la existencia de bases navales que defiendan a sus trasatlánticos y a los de los Estados neutrales y les den seguridades de que hasta ahora carecieron.

Hace diez meses creíase por muchos que el comercio marítimo alemán quedaba asegurado con la posesión de Zebruge; pero no es así. Alemania necesita gozar de libertad absoluta de la entrada y salida del Canal y en todos los mares. En todos ellos, pues, ha de contar con estaciones navales suficientes.

Estas aspiraciones, que son hoy las de todo el pueblo alemán, fueron comunicadas telegráficamente al káiser, al canciller y al almirante Von Tirpitz. Confiadamente esperamos—decía el despacho dirigido al emperador—que el resultado de la guerra sea tal que asegure a la marina mercante de Alemania y de los Estados neutrales la libertad del mar, no por convenciones y tratados, sino mediante el establecimiento de bases y estaciones navales. Y en análogos términos fueron redactados los otros telegramas, en los que hizo especial mención de la necesidad de defender por iguales y positivos medios los derechos de los neutrales.

Todo esto ofrece singular interés para España mientras no renuncie a su necesaria condición de potencia marítima. Ya al principio apuntábamos alguno de los repetidos vejámenes que nos ha hecho sufrir la tiranía inglesa, y sería antipatriótico y suicida no asociarnos, como se nos pide, a peticiones y deseos que tan admirablemente coinciden con los que sugieren nuestros intereses patrios.

Sería injusto atribuir nuestras frases a los apasionamientos de filias y fobias: es el bien de España quien nos mueve, el de su comercio, el de su riqueza, el de su independencia por tierra y mar. Nosotros sí hemos de acusar categóricamente a los que no defiendan tan sagrados intereses por dejarse llevar de su odio a un Estado que demanda nuestra cooperación y nos ofrece su valiosa ayuda en un punto en que se enlazan e identifican sus necesidades y las nuestras.

Con la sinceridad, con la emoción de más acendrado cariño al arte, según a religión nuestra, lo deploramos. Pero no convertimos en arma contra los imperios centrales.

Con la sinceridad, con la emoción de más acendrado cariño al arte, según a religión nuestra, lo deploramos. Pero no convertimos en arma contra los imperios centrales.

IMPRESIONES DEL DÍA

DE LA POLÍTICA Y LA VIDA

M. Gabriel Hanotaux, en «Le Figaro», lanza contra la diplomacia francesa una copiosa y terrible exposición de agravios. La causa de falta de previsión y de iniciativa, de haber sido siempre a remolque de los acontecimientos y sin resultado. No ha hecho nada—dice—en España, ni en los Estados Unidos, ni en Holanda, ni en Suecia. Se ha equivocado acerca de la verdadera disposición de los ánimos en Turquía y de las «efectivas intenciones de los búlgaros, los griegos y los rumanos. Ha permitido que caiga del Poder dos veces Venizelos. No sabe conseguir una cooperación más eficaz de Italia ni del Japón. Su propaganda ha sido nula e ineficaz.

Más abajo, Hanotaux levanta la punta del velo, comunicando que en adelante no se deberán confiar las Embajadas ni las Legaciones a «viejos» bien intencionados o «unidades» dóciles, sino a hombres de Estado dignos de Francia. «Si la intriga, la pusillanidad o la impotencia se los rehúsan (los hombres de Estado al país), está el país tranquilo: él sabrá buscarlos, encontrarlos e imponerlos.»

«No está mal... No tardará mucho sin que ande una revisión de valores se realice en otro fuero, en el militar, cuyos jefes no saldrán mejor librados cuando para ellos suene la hora de la justicia y sinceridad.»

Ya está resuelta la crisis ministerial de Francia. «No ha sido fácil resolverla ¿Por qué? Oiganlo ciertos ambiciosos políticos españoles y españoles: porque si las mediantes pulcaban por las avenidas del Poder, los hombres públicos de altura no pacieron por ellas. Dudaban, se recogían en sí mismos, consultaban con sus amigos y... huían el hogar.»

«Entre tanto, los acontecimientos se precipitan en los Balcanes, y las tropas austro-búlgaro-alemanas iban ocupando a Servia. «Le Temps tuvo que dar un toque de atención.»

«Creo—dijo—cumplir con su deber al equivocar responsabilidades. Desengañense a toda prisa. La hora presente es grave de sobra para que el país tenga derecho a contar con el sacrificio de todos sus servidores. Cuando los hijos del pueblo no dudan en dar su vida para defender el suelo sacrosanto de la patria, ¿será gollería pedir a los hombres de Estado el holocausto de su reposo y de su tranquilidad? La abstención en un momento como el actual no sería excusable. «Todas mis fuerzas pertenecen a la patria», dijo Gambetta. ¿Se habrá perdido ya hasta el recuerdo y la imitación del gran patriota?»

El suelto oficioso continuaba, explicando que se formaría un Gabinete verdaderamente amplio e imparcial, ajeno a las mezquindades del partidismo, y declaraba concluida la era de las intrigas y ataques, de las compensaciones a las banderías y de las satisfacciones ambiciosas.

Pero, en fin, la crisis se ha resuelto, y en el flamante Ministerio forman desde ahora Combes, el furioso y despreciativo perseguidor de la Iglesia de Francia, hasta Denis Cochin, que en Gros-Caillois, con Bourget, Bazin, Lemaitre, Fauguet, Dandret, Houssay, de Mun, etc., etc., fue tratado de sabalés y de tiros por la fuerza pública que el perseguidor mandara contra los templos y los fieles.

Combes no ejerce cartería. Denis Cochin desempeñará la de Gracia y Justicia. Sembat (socialista) se ha encargado de la del Trabajo. Doumergue, ex presidente del Consejo y amigo de Barthou, conservador, aunque no se designe con ese nombre, también ha ingresado en el Ministerio. El ex candidato a la presidencia de la República, Bourgeois, también ha prestado su concurso personal: como Combes y Guesde, no tiene asignada la gestión de departamento.

«Le Temps concluye su excitación patriótica pidiendo hombres y carácter. Briand ha concluido por encontrar hombres. ¿Habrá encontrado caracteres?»

Venecia fue una poderosa República, emprendedora y osada, comercial y guerrera, enriquecida por lejanas expediciones y el comercio con el Oriente. Después, súbitamente, un día, un anoche, uno de sus príncipes indefinibles que tanto tienen de delirio, Venecia se durmió como las princesas hechizadas, como las abellas durmientes de los bosques, en los cuevas de hadas. El río de la vida se apartó de ella; la gran corriente que arrastra a la Humanidad tomó otro camino.

«¡Si! Venecia está herida de muerte; es una bella mujer tísica que vemos morir un poco cada día, y que en tanto va muriendo, su hermosura parece más dulce, más interesante... Los palacios se desmoronan; el suelo artificial se hunde en las lagunas; el sol patina los mármoles; el desgaste borra los contornos... El tiempo la va destruyendo, mas no con mano brutal, sino cívica, con dedo de artista. ¿No es el tiempo el artista supremo que acaba, perfecciona y da prestigio y misterio a las obras maestras?»

LA SITUACIÓN POLÍTICA

ROMANONES Y EL GOBIERNO

INTELIGENCIA ELECTORAL EN MADRID

La situación política dista mucho de presentarse clara. Ayer tarde el ministro de la Gobernación comunicó a los repórteres que ministeriales, romanonesistas, demócratas y reformistas se han aliado en Madrid y en provincias para ir juntos a las elecciones próximas.

Los liberales habían declarado ya la guerra al Gobierno; semejaba que iban al asalto del Poder; anunciaban irreductible oposición en las Cortes desde el primer día, y hasta provocar votaciones compromisorias para el Sr. Dato.

El Gobierno, por otra parte, había pactado inteligencias para las elecciones, cuya condición explícita era la exclusión de los liberales y sus confederados los malquidistas.

De repente, sin guardar ni las formalidades de cajón, a las claras y a las tranquilas, Romanones, y Dato, y todos anuncian que no hay nada de lo dicho; que del brazo y en coalición amigable pelearán todos en las elecciones y trampearán en las Cámaras. ¡No van los romanonesistas a arrojar del banco azul a Dato el día 5 de Noviembre para ayudarle a vencer en los comicios el día 14! Después de muerto, sólo el Cid ganó victorias...

Quizás la clave se halle en el artículo de «El Imparcial» publicado ayer. Romanones no puede presidir un Gobierno mientras duren las presentes circunstancias internacionales. Su imprudencia al hablar de «Neutralidades que matan» le ha incapacitado. No es que las potencias extranjeras se impacianen en nuestra política interior; más ciertas profesiones de amistad o enemiga ahora, cuando parece que se han borrado las limitaciones nacionales y todos los intereses son en alguna manera comunes o tienen eco favorable o desfavorable en otras potencias, ciertas profesiones de filias y fobias son incompatibles con la presidencia del Consejo de ministros en un país neutral.

Hábilmente el conde, en «El Imparcial», procuró extender la incompatibilidad a todo el partido, para que Villanueva, o García Prieto, o algún otro político liberal, que podría formar Gobierno, no le suplantase en el usufructo de la Gaceta y por ende en la jefatura.

La alianza electoral con el señor Dato, la paz firmada con la situación idónea, es un valladar que Romanones atraviesa entre el banco azul y el partido liberal.

El país no puede sancionar semejante partidismo. Si no es posible la permanencia en el banco azul del partido idóneo, si tiene que sucederle el partido liberal, que le suceda a las órdenes de García Prieto o Villanueva. El interés individual de un político mediocre no puede ser norma ni pauta.

Una vez más se impone el Romanones. No hay que prescindir de Romanones con tanta mayor facilidad cuanto que ni por su talento, ni por sus condiciones de jefe, ni por contar con un partido fuerte y disciplinado y sus órdenes (que no lo tiene), puede imponerse y pasar como insustituible.

Asociación de Jóvenes Propagandistas. Hoy, sábado, a las seis en punto de la tarde, celebrará su acostumbrada reunión semanal el Primer Círculo de Estudios de la A. C. N. de J. P., en el salón de EL DEBATE (Desengano, 12).

España en África. Las autoridades francesas y la Prensa española. TANGER 29. El Boletín Oficial del Protectorado francés publica una orden prohibiendo la circulación del periódico «España en África».

Accidente ferroviario. HUELVA 29. Al atravesar un paso a nivel el carro conducido por Eusebio Castellano Jiménez, fue alcanzado por el mixto procedente de Sevilla, resultando el carretero con heridas de gravedad y muertas las caballerías.

Un año ha. 30 OCTUBRE 1914. Los alemanes progresan en Nieuport y Lille. Son rechazados ataques de los franceses en las regiones de Verdun y el Mosela.

MILLON Y MEDIO DE HOMBRES SOBRE RIGA

LA CUADRUPLE PIDE LA DESMOBILIZACION DEL EJERCITO GRIEGO, Y LOS GENERALES GRIEGOS PIDEN EL DESARME DE LOS EXPEDICIONARIOS FRANCOINGLESES

EL PRINCIPE VON BULOW, A MADRID Y NUEVA YORK

EN LOS BALKANES.—Los austriacos siguen su avance al Este y Sur de Visegrad. Las posiciones serbias en las dos orillas del Ródano han sido asaltadas por los austroalemanes, que en la región del Morava han ocupado una nueva línea. El ejército búlgaro, después de sus últimas victorias, continúa persiguiendo a los serbios.

EN RUSIA.—Noticias de origen particular dicen que los alemanes arcean formidablemente en sus ataques a Riga y Dwinsk. Hindenburg tiene a sus órdenes 1.400.000 hombres. Sus cañones han llegado a disparar en un solo día 100.000 granadas.

NOTAS DIPLOMATICAS.—La actitud de Grecia juzgamos peligrosa las naciones de la Cuadruple, que piensan dirigirla a un ultimátum invitándola a que se una a ella o renuncie la movilización de su ejército. Los altos jefes del ejército griego, en cambio, piden el desarme de las tropas aliadas desembarcadas en Salónica. En Rumania se han celebrado manifestaciones aliadofilas.

El príncipe Von Bulow vendrá a Madrid y marchará luego a Nueva York, relacionándose este viaje con gestiones preparatorias de la paz. Otras noticias anuncian que es a Atenas donde irá Bulow, encargado de una misión diplomática cerca del rey Constantino.

DE RUSIA. SERVICIO RADIOELEGRÁFICO. ASALTO CONTRA RÓDKA. POLA 29 (2 t.). Oficial: Las tropas austroalemanas que combaten en Gzatevrysk asaltaron el pueblo de Ródka. Excepcionalmente, no hay novedad en el Moravia.

SERVICIO TELEGRÁFICO. Los búlgaros han tomado Pírot. AMSTERDAM 29. Un despacho de Sofía, vía Berlín, dice que los búlgaros se han apoderado de Pírot. Ministro serbio fallecido. PARIS 29. La Legación de Servia comunica el fallecimiento del ministro de Hacienda serbio, Sr. Lázaro Párcou.

Las comunicaciones entre Alemania y Turquía. BUCAREST 29. Las comunicaciones entre búlgaros y alemanes han quedado definitivamente establecidas. Inmediatamente comenzará el traslado de municiones y armamento desde Alemania a Constantinopla, lo cual facilitará las operaciones turcas en grande escala. Reina gran entusiasmo en Turquía, Bulgaria y Alemania por esta nueva fase de la guerra, tan favorable a los imperios centrales.

El ejército rumano está movilizado. BUCAREST 29. El Gobierno rumano ha hecho la declaración oficial de que los ejércitos de que dispone Rumania están movilizados y preparados para cualquier eventualidad que pudiera surgir.

El príncipe de Bulow, a Atenas. ATENAS 29. La situación de Grecia se ha agravado, continuando la movilización de sus tropas. Se dice que el rey ha suspendido su anunciado viaje a Salónica, para evitar una entrevista con el general francés Serrail. También se asegura que el príncipe de Bulow ha sido encargado por el Gobierno alemán de una importante misión cerca del rey Constantino de Grecia, esperándose para muy en breve la llegada a Atenas de dicho diplomático alemán.

Comercio de la guerra. ATENAS 29. Se ha comentado aquí mucho un incidente que demuestra a las claras la actitud de Grecia, a pesar de haber permitido el desembarco de tropas aliadas. El ocurrido fue lo siguiente: Llegó a Salónica un general italiano para entrevistarse con el alto mando de la expedición aliada; pero las autoridades griegas le manifestaron que no podía permanecer en Grecia, por lo cual debía pedir sus pasaportes y salir del territorio. Como parece que el general opuso alguna resistencia, el Gobierno griego lo examinó enérgicamente para que pidiera sus pasaportes, pues, de lo contrario, le arrojarían violentamente de Grecia.

Este ha producido sensación en Italia, y especialmente en sus aliados las potencias de la Cuadruple. Expulsión de heridos búlgaros. ROMA 29. «El Giornale» asegura que han llegado a Sofía más de 5.000 heridos, procedentes del frente serbio. Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

Parto oficial búlgaro: Los búlgaros en Macedonia. GINEBRA 29. El presidente del Consejo de Ministros de Bulgaria ha declarado que las tropas de su nación tienen ya ocupada la mitad de Macedonia y continúan avanzando victoriosamente, lo cual hace esperar que muy pronto Macedonia quedará libre del yugo extranjero.

LOS GRIEGOS CONTRA INGLATERRA

EL ESTADO MAYOR DE GRECIA PIDE EL DESARME DE LAS TROPAS ALIADAS

PAS ALIADAS

EL MINISTRO BRITÁNICO AMENAZA CON LA RUPTURA DE RELACIONES

SERVICIO TELEGRÁFICO. ROMA 29.

Comunican de Atenas que los ministros de Bulgaria y Turquía han llamado la atención del Sr. Zaimis sobre el desembarco de los aliados en Salónica, desembarco que contradice la neutralidad de Grecia.

En vista de esto, Zaimis ha visitado al ministro de Inglaterra, para recordarle que el desembarco de las fuerzas aliadas en territorio helénico le opone abiertamente a la neutralidad de Grecia.

El rey Constantino ha celebrado repetidas conferencias con el jefe del Estado Mayor del ejército griego, todo lo cual se interpreta en el sentido de que se aproximan importantes acontecimientos en Grecia.

Confirman esta misma suposición noticias recibidas de Zurich, según las cuales los griegos están en manifiesta hostilidad contra Inglaterra. Dicen que el Estado Mayor de Grecia pide el desarme de las tropas aliadas, a lo que, naturalmente, se oponen los países de la Cuadruple.

Atienden que el ministro británico ha presentado una nueva nota al Gobierno de Grecia, amenazando con la ruptura de relaciones diplomáticas si aquella persiste en su actitud.

Por su parte, el soberano de Grecia ha dado su aprobación a la propuesta enviada por su Gobierno a las potencias aliadas, insistiendo en que lo que le quebrañan sufridos por la nación helénica con motivo de la última guerra balcánica y la necesidad de que el país viva recogido en sí mismo para atender a la reparación de sus fuerzas, le impone el mantenimiento de su neutralidad y el vivir en paz con Bulgaria. A la vez, el Gobierno griego protesta nuevamente contra los desembarcos de los aliados en Salónica.

En consecuencia, se da por seguro que la semana próxima la Cuadruple enviará a Grecia una especie de ultimátum, invitándola a desmovilizar o a aliarse con ella. Los momentos son críticos para Grecia. La actitud de Grecia. LONDRES 29. El «Daily Telegraph», comentando la cuestión de los Balcanes, estima muy peligrosa la actitud en que se ha colocado Grecia, y pregunta a Mr. Asquith si Alemania ha conseguido desahogar el tratado que existía entre las naciones balcánicas, por el cual se obligaban a ayudarse mutuamente.

ATAQUE A LAS POSICIONES ITALIANAS. COLTANO 29 (8,30 m.). Contra nuestras posiciones del valle de Terra (Astico) inició el enemigo durante la tarde del 25 un ataque precedido de intenso fuego de artillería y fusilería, siendo rechazado con grandes pérdidas.

BATALIONES ITALIANOS DIEZMADOS. POLA 29 (2 t.). Oficial: La artillería italiana demostró ayer mucha actividad en el frente del Isonzo. El tercer ejército italiano no renovó sus ataques contra la planicie de Dobardo, pero el segundo ejército continuó sus estériles ataques contra nuestras posiciones más al Norte. Otro ejército atacó el frente de Dolomiten y el Sur del Tirolo, en la región de Riva.

En la planicie de Laffraun avanzó el enemigo contra nuestras posiciones al Norte de la obra de Lussorn, siendo rechazado por el fuego de nuestra artillería. En Col di Lana fracasaron ayer seis ataques de los italianos. En el pendiente Oeste de Javorok atacaron tenazmente los italianos, así como el Sudeste de nuestra línea de Mrtzi Krhu, y contra Dolje avanzaron fuerzas muy importantes, siendo todas rechazadas solamente en algunos puntos de trincheras. Continúa aún el combate.

La cabeza de puente de Gorbizia también sufrió ayer un violento fuego de artillería. Avances aliados contra el monte Sabotino fracasaron completamente. Varios batallones italianos que avanzaron contra nuestras posiciones del sector al Norte del monte San Michele, tuvieron que retirarse ante el fuego de nuestra artillería y ametralladoras.

LOS ITALIANOS SE APODERAN DE VARIAS POSICIONES. ROMA 29. Parto oficial italiano: Nuestras tropas han ocupado, en el valle de Lagarina, las últimas posiciones que le quedaban al enemigo en la carretera de Nago a Nori, y cerca Montegrosso y las alturas de Tiaro, Boagnio y Telpina.

En el alto Gordenio, nuestra marcha adelantada en la cresta del torrente ha continuado en el Oeste de la costa montañosa de Soranaz. En la orilla izquierda tomamos asalto a un numeroso fortín diseminado en los flancos de Col di Lana. En la zona de Montenero, nuestra ascensión gradual a Sidi y Mrtzi se prosigue mediante ataques enérgicos, tendiendo a eliminar los pedregales obstáculos que encontramos.

También ayer nuestros alpinos conquistaron fuertes posiciones enemigas y capturaron 275 prisioneros, entre ellos ocho oficiales.

CRISIS POLÍTICA EN FRANCIA EL CONSISTORIO PROXIMO

DIMISION DEL GABINETE VIVIANI

SOLUCION DE LA CRISIS

SERVICIO TELEGRÁFICO Briand y Viviani, conferencia.

M. Briand consagró el día de ayer a seguir las gestiones emprendidas hace ya varios días con el jefe del Gobierno, Sr. Viviani, y de completo acuerdo con él, el señor Briand intenta realizar la obra que ciertas dificultades impidieron a aquél llevar a cabo.

En el pensamiento de ambos está agrupar en un Gobierno las personas que únicamente se preocupan de los intereses de la defensa nacional, siendo éstos representantes del país más calificados, cualesquiera que sean sus ideales políticos.

El Sr. Briand ha asegurado, pues, el concurso de las personalidades ya citadas en el caso de que el Ministerio actual se retirase, pues hay que tener en cuenta que varios ministros muestran dispuestos a secundar los esfuerzos del ex presidente.

Si, por lo tanto, se produjera hoy la dimisión total del Gabinete, y que el señor Briand se encargue de constituir Gobierno, el nuevo Gabinete se formará en seguida, y la Cámara se encontrará desde luego ante una situación claramente definida.

Reunión en el Ministerio de Justicia.

Esta tarde, a las cuatro, se celebró en el Ministerio de Justicia una reunión a la que asistieron varias personalidades políticas. En ella quedará definitivamente ultimada la composición del Gabinete.

La Prensa, sin distinción de matutina, accede con alegría y confianza al Gabinete de Briand, cuyo programa—dice—está contenido en estas dos palabras: «Salud pública».

Una carta de M. Viviani.

M. Viviani, presidente del Consejo, envió al presidente de la República una carta con la dimisión colectiva del Gabinete, exponiendo que cuando se presentó la última interpelación referente al Comité secreto, la unanimidad, no habiendo sido completa para el voto de confianza, como se había francamente pedido, otra personalidad política podrá reformar y cimentar la unión perfecta, que es el deseo de todos y más necesaria que nunca.

M. Briand, jefe del Gobierno francés.

El presidente de la República ha recibido la dimisión del Gabinete Viviani. El Sr. Poincaré ha encargado al señor Briand de la constitución de nuevo Gobierno.

Primer Consejo de ministros.

Los ministros celebrarán su primer Consejo mañana, y acordarán la cuestión de las subsecretarías.

Es probable que los cuatro subsecretarios de Guerra actuales continúen en sus puestos, y que el diputado Naill desempeñe la de Marina.

M. Julio Cambon será nombrado secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros.

Nuevo Ministerio francés.

El nuevo Ministerio se ha constituido oficialmente de la siguiente forma: Presidencia y Negocios Extranjeros: Aristides Briand.

Ministros sin cartera: De Freycinet, Bourgeois, Combes y Guesde.

Justicia: Denis Cochín.

Vicepresidencia del Consejo: Viviani.

Guerra: General Gallieni.

Marina: Contraalmirante Lacaze.

Interior: Malry.

Hacienda: Ribot.

Agricultura: Meligne.

Trabajos: Sembat.

Comercio: Clementel.

Colonias: Doumergue.

Instrucción e inventos referentes a la Defensa nacional: Painleve.

Trabajo: Metin.

Jules Cambon, ex embajador de Francia, ha sido nombrado secretario general del Ministerio de Negocios Extranjeros.

Los cuatro subsecretarios de Guerra conservan sus carteras. Naill se encarga ahora de la subsecretaría de Marina, y Daluier sigue en Bellas Artes. Los subsecretarios de Extranjeros e Interior se han suprimido.

DE FRANCIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

SIGUE EL BOMBARDEO EN CHAMPAGNE

PARIS (Torre Eiffel) 29 (3 t.)

Oficial:

En el frente occidental, en la tarde de ayer, se han desarrollado violentos combates con bombas y torpedos al Norte del Aisne, en los sectores de Puisseulain y Quennoiviers.

El bombardeo recíproco señalado ya anteriormente en Champagne ha seguido durante la noche en las mismas regiones de Téhuro y de Maisons de Champagne, así como hacia la obra La Courtine.

DUELOS DE ARTILLERIA

NORDDEICH 29 (12 n.)

Parte oficial alemán:

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que en algunos puntos del frente hay viva acción de artillería y luchas de minas y con granadas de mano.

En general, no hay ningún hecho digno de mención.

INGESANTES COMBATES EN CHAMPAGNE

PARIS (Torre Eiffel) 29

Parte oficial de las once de la noche:

En el transcurso de los ingesantes combates que tienen lugar en Champagne para la posesión de las partes de la obra de defensa denominada La Courtine, que aun se hallan en poder de los alemanes, los franceses han conseguido hacer hoy muy sensibles progresos, apoderándose en un frente, de 150 metros, de varias trincheras del enemigo, que éste ha defendido hasta el último momento con el mayor tesón.

Los franceses han hecho 200 prisioneros iliosos, entre los cuales hay un comandante de compañía y dos oficiales. Además, los alemanes han perdido cerca de 400 hombres entre muertos y heridos.

En el frente de Lorena se señala un bombardeo alemán, de particular violencia, en el bosque de Parroy y en la Vexouse.

La artillería francesa ha contestado contestando eficazmente las baterías y posiciones alemanas. Ha hecho blanco en un tron militar en la estación de Burthecourt.

DEL CAMPO SOCIAL PARA MATRIMONIOS ANCIANOS

UN EJEMPLO QUE DEBE IMITARSE

EL SINDICATO AGRICOLA DE PINTO

«SONEMOS, ALMA, SONEMOS!»

Hace días que un párroco venerable de la Diócesis de Madrid nos visitó en el Secretariado Nacional Agrario; era portador de una misión de celo y de paz en su parroquia, y venía a pedirnos consejo y ayuda para cumplirla a satisfacción. Le escuchamos con cariño, y he aquí su declaración:

«Soy párroco de Pinto y tengo la honda preocupación de que se turbe la paz en mi pueblo, hasta ahora pacífico y tranquilo. Una agrupación de obreros con carácter sospechoso ha fundado en el pueblo; ellos son buenos en general; sienten, como todos, la necesidad de mejorar su condición económica, y para conseguirlo se han asociado. Esto, que juzgo plausible y natural, no temo que mal dirigida y orientado provoque una lucha de clases, y algún chispazo he podido adivinar.»

Por esto preparé una reunión de obreros y acudieron todos; les hablé de la armonía que debe reinar entre las clases sociales; de mi decidida intervención en sus deseos de mejorar su situación económica, y de mi deseo de estudiar el problema con cariño y con justicia. Su contestación fue rápida y satisfactoria. «En usted confiamos, señor cura—; y heme aquí dispuesto a no defraudar la confianza que en mí han depositado esas buenas gentes, confiando en el consejo y experiencia de ustedes.»

Tomé datos del número de propietarios, jornal de las distintas clases de obreros y demás detalles pertinentes, y convine con mi buen compañero celebrar una reunión con los propietarios para estudiar el problema en todos sus detalles.

Llegado el día, y oídos los labradores de Pinto, encontréme con lo tantas veces repetido en nuestros campos: hombres buenos que no se entienden, porque no se hablan lo bastante, porque habiendo asociación de ideas y de intereses muchas veces entre ellos no han tomado la única forma en que puede cristalizar el bien y la paz del campo: la Asociación cristiana reglamentada.

Explicué la constitución, vida y desenvolvimiento de un Sindicato Agrícola; cómo en él pueden convivir en perfecta inteligencia los hombres de buena voluntad que inspiren sus actos en la más estricta justicia, y con una unanimidad que hundra y empuje a aquellos labradores, aceptaron la implantación del Sindicato, con dos notables modificaciones que motivan este artículo, por la importancia y novedad que representan en esta provincia, como pocas, individualistas.

Es la primera, el pegujar para todos los mozos de labor a base de la producción que tuviere el dueño; y es la segunda, la aceptación de los accidentes del trabajo en caso de inutilidad total ó temporal. Por la primera, sin modificar el tipo de jornal actual, que oscila entre 1.100 y 1.400 pesetas para los mozos de labor, obtendrán una participación en los beneficios de la cosecha, por cuyo aumento tendrán más interés. Por la segunda se han adelantado a nuestra legislación sobre los obreros del campo, ofreciendo a sus obreros sindicados la mitad del jornal que tuvieren en el momento de su inutilidad temporal ó el jornal completo de dos años en el de inutilidad completa ó en caso de muerte.

Esta es la resolución de este problema que se nos consultó, y que, con la Caja de Socorros mutuos, seguros de ganados, Caja de crédito y ahorro, Cooperativa de compra y ventas, ha hecho que los obreros no aciertan a creer su definitiva implantación por la multitud de beneficios que el Sindicato les ofrece y que aceptarán, gustosos y satisfechos, cuando la realidad haga desaparecer sus justificados recelos.

Así estudiamos los problemas del campo los católicos sociales, inspirados en la justicia y en la paz, no levantando barricadas de odio, sino pedestales de amor, cimentados por la justicia social, que fué, es y será, profunda y esencialmente cristiana. Reciban los labradores y obreros de Pinto la más sincera expresión del cariño de este Secretariado Nacional Agrario, y quiera el cielo que cunda el ejemplo en tantos otros pueblos de nuestra amadísima Patria, donde el gusano roedor de la discordia va haciendo mella en el árbol secular de nuestras tradicionales costumbres.

JUAN FRANCISCO CORREAS

Importación de trigos y harinas

Reduccion de los derechos arancelarios.

Por el Ministerio de Hacienda se inserta en la «Gaceta» de ayer la anunciada Real orden, cuya parte dispositiva dice así:

«1.º Que los cargamentos de trigo y harinas de trigo que lleguen a los puertos españoles desde el día siguiente a la publicación de esta Real orden en la «Gaceta» de Madrid, y hasta tanto que no se adopte otra disposición, se les aplique el derecho de arancel de dos y cinco pesetas, respectivamente, por cada cien kilogramos; y 2.º Que igual tarifa se imponga a los trigos y harinas que se hallen en los depósitos comerciales y se declaren para el consumo dentro de los cinco días siguientes a la publicación de la presente, y a los que se encuentren pendientes de despacho en las Aduanas.»

Dicha disposición se funda en que los precios del trigo en los mercados reguladores de Castilla alcanzaron últimamente un promedio de 34,26 pesetas los cien kilogramos, y en que las precisadas cotizaciones sobrepasan con exceso los tipos admitidos en la actualidad como remuneradores, sin que, en su consecuencia, pueda existir temor racional de que la concurrencia extranjera llegue a perjudicar los intereses de la producción nacional.

También se consigna que es de indiscutible conveniencia tratar de aumentar, a la mayor brevedad posible, la cantidad de trigo disponible, como medio de impedir la elevación de los precios, y que, al efecto, debe procurarse estimular que se destinen al consumo las existencias de dicho cereal que se encuentran guardadas en régimen de depósito comercial.

Fuerzas francesas a Oriente

SERVICIO TELEGRÁFICO

CADIZ 29

Unos vapores de pesca que regresaron al puerto esta mañana vieron al anochecer aayer dos grandes transportes franceses conduciendo fuerzas a Oriente.

EL ASILO DE SAN JOAQUIN Y SANTA ANA

«SONEMOS, ALMA, SONEMOS!»

Satisfacción indecible me produjo ver la impresión causada en el público por la lectura de mi primer artículo sobre este asunto. Mi satisfacción ha sido mayor después de la publicación del segundo. El mundo estará todo lo malo que quieran decir los que lo hayan experimentado; pero ¡hay en él mucha caridad! La idea ha sido tan bien acogida, que tengo motivo para esperar que cuando llegue la hora de ponerla en acción, encontraré muchas adhesiones prácticas, de utilidad positiva.

Mientras tanto, hablemos de cómo sería el asilo si estuviera ya fundado. Daré una idea de la que estaría ya hecha si yo hubiera podido hacer lo que he podido imaginar. Esperemos, que después de lo que vendrá lo otro.

«¿Que esto es un sueño? Bueno. También puede llegar a ser realidad. Y en tanto que ésta llega, recuerden los lectores lo que dije Calderón:

«... Que el hacer bien no se pierde, ni aun en sueños.»

Y como, de todos modos, no puede servir la buena intención, a mí, si con ella escribo, y a los lectores si con ella leyeren, tratemos del asunto

«por ganar amigos y para cuando despertemos.»

El despertar aquí será cuando haya que abrir la suscripción... «Ganemos amigos», para entonces, y «soñemos, alma, soñemos.»

«¿Deja yo? ¿Por qué cada provincia no había de tener un asilo como el que propongo? Esto es mucho, ¿verdad?, pero no es imposible. Ya se verá luego, cuando yo presente el plan. Pero para no mirar a cuarenta y nueve asilos a un tiempo—sería el modo de no poder ver ninguno bien—, miremos a uno solo. Y aun éste será al principio muy modesto, muy sencillo, y contendrá por de pronto muy pocos asilados, para que lo que se empiece se pueda concluir bien, y el que una vez entre en él encuentre allí todo lo que necesita para toda su vida. Por aquí se verá que aunque estamos soñando, no hemos perdido la noción de la realidad, y que no hemos de mortecernos en ningún callejón sin salida.»

Voy a presentar a mis benévolo lectores el asilo que hemos levantado. Por hoy le veremos solamente de lejos.

Salgamos al campo. Yo quiero para mis asilados aire puro, horizonte extenso, emanaciones de sierra, vista risueña con que puedan recrear sus ojos, cansados quizá de espectáculos tristes. ¿Para qué quieren ellos la realidad de los leones, ni de los cafés, ni de los Ciruelos, si no los han de disfrutar? No estamos tan distantes de la capital que allá, en noches de verano, cuando antes de acostarse, los viejecitos toman el fresco, no vean a los lejos huertas de lucas que la rodean y se dilatan a los extremos de ella; pero por una ilusión óptica, más intensa en los que menos sepan de astronomía, les parezca estar más cerca de las estrellas, que magníficamente tenderán sobre ellos su manto, en extensión ilimitada. Y será verdad esta ilusión: más cerca estarán de pisar la estrella alfombrada de los cielos por toda la eternidad, que de gozar de la vanidad del mundo, que se va alejando y perdiendo entre las brumas del pasado, como las luces de la población, hasta que desaparecen del todo, dejando lugar a la luz del día, hermoso y espléndido, que no tendrá fin.

Y precisamente en el amanecer, no de la eternidad, sino del tiempo, y tiempo de otoño (es el que atravesamos), es cuando yo he querido presentar aquel edificio que estoy viendo en aquella altura. No ha sido sólo poesía lo que yo he buscado al alejarme de la capital: las condiciones higiénicas de cualquier establecimiento serán siempre incomparablemente mejores que las que se alejan de las grandes ciudades. El campo es sano para estos ancianos una vejez a larga vida, y en lo posible, feliz. Además, he obrado por cálculo. Con lo que cuesta un pie de terreno inmediato a una ciudad se compran diez ó doce está edificadas lo que estamos viendo.

Para hacer el asilo en Chamberí, por ejemplo, se hubiesen necesitado millones, y yo lo he hecho con mucho menos. Y eso que no he querido hacer obra ninguna sin tener antes el dinero en la mano. Los págs. al contado.

Quiero anotar que el edificio se alza en el centro de una hermosa posesión, y ésta, rodeada de una cerca por encima de la cual asoman floridos rosales de las cuatro estaciones, que agrigan con notas suaves el festón verde. El edificio no es, por su magnificencia, un palacio, ni se parece por su austeridad a una prisión, ni es tan sólo un caserío. Bien claro se ve que es algo mejor que todo esto en la cruz de piedra que sobre la fachada principal extiende amorosamente sus brazos protectores, iluminada su blancura por los primeros rayos del sol de la mañana.

Como la posesión está en un pendiente suave, fácilmente se ve destacarse sobre la tierra las líneas paralelas de las bien cuidadas hortazales. Más allá hay manzanos. Pero no entremos ahora en descripciones. Ya vendremos a visitar la posesión y entonces nos fijaremos en todos los detalles. Por hoy ya hemos andado bastante, pero... ¿cuánto nos queda que andar todavía!

Lo andaremos, con el favor de Dios, lo andaremos.

SOLEDAZ RUIZ DE PÓMBÓ

Autorización Pontificia

SERVICIO TELEGRÁFICO

Una Misa en el Pilar.

ZARAGOZA 29

El Arzobispo Sr. Soldevilla, ha recibido del Santo Padre la autorización que solicitó para celebrar todos los años, en la capilla de la Virgen del Pilar, una Misa solemne a toda orquesta, a las doce de la noche, del 1 al 2 de Enero, en conmemoración de la venida de la Virgen en carne mortal a Zaragoza.

Tan piadosa conmemoración habrá de celebrarse con asistencia de los Cabildos de ambas Catedrales.

La Misa es fundación de la difunta señora marquesa de Squilache.

TEATRO INCENDIADO

SERVICIO TELEGRÁFICO

SANTANDER 30

En la madrugada de hoy se ha declarado un violento incendio en el Teatro principal, de esta población.

Los vestuarios y todos los objetos que se encontraban en el interior han sido destruidos.

El vecindario presta el servicio de incendios con el material disponible.

Los bomberos se encuentran en el pueblo de Carrado, adonde habían acudido para extinguir otro siniestro.

INFORMACION DE LA CASA REAL

DESAPACHO Y AUDIENCIAS

LOS REYES, DE PASEO

Después de despachar con los ministros de Fomento, Instrucción pública y Guerra, recibió el Rey, ayer por la mañana, el capitán general marqués de Tenerife, el cual acompañaba su hijo D. Fernando Weyler; a los ex ministros D. Javier Ugarte y D. Víctor Concas; capitán general de la región, Sr. Orpazo; generales Tovar; marqueses de Santa Elena, de San Juan de Puerto Rico y Lanza; coroneles señores Ortega y García Trejo; teniente coronel Sr. Acostum; comandante Sr. Serra; capitanes Sres. Condo, Losa de Gomar, Moreno de Carlos y Berján de Lás; primer teniente Sr. Chinchilla, y a otros muchos jefes y oficiales.

La Reina Doña Victoria, acompañada de la señorita de Loygorri, paseó, en automóvil, por la Casa de Campo.

Por la tarde salieron los Reyes, juntos, en automóvil, y dieron un largo paseo por las afueras de la población.

La Reina Doña María Cristina recibió al nuevo presidente del Tribunal de Cuentas, Sr. Canido, quien entregó a Su Majestad un ejemplar del discurso que, como fiscal del Supremo, leyó en el acto de apertura de los Tribunales.

La augusta señora felicitó al Sr. Canido por su nombramiento, y tuvo para él frases de gran estimación.

Por la tarde paseó Doña María Cristina, en automóvil, por la población.

Al llegar a la Puerta del Sol dejó Su Majestad el carruaje, y por la calle del Arenal continuó a pie hasta Palacio.

La augusta señora fué objeto de una cariñosa manifestación de simpatía por parte del público.

LAS ELECCIONES

Candidatos a concejal

DEFENSA SOCIAL

Distrito de Buenavista, D. Rafael Martínez Nacarino.

Distrito de Palacio, D. José Gabilán.

COALICION DE DERECHAS

Distrito del Centro, D. Gerardo Bustillo Ortiz (maurista).

Distrito de la Inclusa, D. Heliodoro González Martínez (m.), y D. Eusebio Guerrero y Mosqueda (integrista).

Distrito de la Latina, D. José García Cernuda y Estrada de Nora y D. Zótico Sánchez García (mauristas).

Distrito de la Universidad, D. José Gutiérrez Menéndez (m.).

Distrito de Palacio, D. Alfredo Serrano Jover, D. Alfonso María Sánchez Vega y D. Luis González Muñoz (mauristas).

Distrito de Buenavista, D. Miguel Maura y Gamazo y D. Ramón del Río y Miranda, conde de Limpas (mauristas).

Distrito del Congreso, D. Antonio Ballesteros Beretta (m.).

Distrito del Hospicio, D. Ramón García-Rodrigo Necedal (m.).

Distrito del Hospital, D. Celedonio Leyún y Villanueva (m.).

INTELIGENCIA ELECTORAL

LOS CONSERVADORES, ROMANONISTAS, DEMOCRATAS Y REFORMISTAS, UNIDOS

Conferencia de Sánchez Guerra y Romanones

Ayer tarde se supo, y fué objeto de numerosos comentarios en todos los Circuitos políticos, la noticia de una visita que en la tarde anterior hizo el Sr. Sánchez Guerra al conde de Romanones.

El ministro de la Gobernación permaneció más de dos horas en el domicilio del jefe del partido liberal, con el que trató y concertó una inteligencia electoral en cuanto lo consienten lo adelantados que están ya los trabajos para las elecciones en Madrid y provincias.

El Sr. Sánchez Guerra, al recibir ayer tarde a los periodistas, y contestando a las preguntas que éstos le dirigieron, confirmó la exactitud de la inteligencia electoral, añadiendo que en virtud de ella, y por lo que se refiere a Madrid, los conservadores no presentarán candidato en el distrito del Congreso, donde apoyarán al de la coalición liberal-demócrata-reformista, y en cambio, éstos retirarán su candidato en el distrito de la Universidad para apoyar al conservador.

La inteligencia de los demás distritos se circunscribe a la mutua ayuda, siempre y cuando no se estorbaren.

En el Circuito liberal.

A las diez de la noche de ayer celebró en el Circuito Liberal de la calle de Floridulzanca la proclamación de los candidatos de la coalición liberal-demócrata-reformista.

Presidió el Sr. Vincenti, y pronunció un discurso, haciendo la presentación de los designados para luchar en las próximas elecciones, y manifestando que el conde de Romanones, que por enfermedad no había podido concurrir al acto, irá en uno de los días de la semana entrante al Circuito para explicar ante su partido, ofreciéndole las primeras de lo que ha de decir en el Congreso, el porqué del mensaje liberal-demócrata-reformista.

Hablaron también los Sres. Ruiz de Grijalba, en nombre de la Juventud liberal, y el Sr. Varela Sotillos, en representación de los candidatos.

Mitines mauristas.

Organizado por el Centro maurista del distrito de la Latina, se celebró hoy, a las ocho de la noche, un mitin de propaganda electoral para la presentación de los candidatos, Sres. García Cernuda y Sánchez, en la calle del General Ricardos, número 49, sitio denominado Las Arenas.

También hoy, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar, en el local del Centro Instructivo Obrero maurista del distrito de Buenavista, calle del Pilar de Zaragoza, números 29 y 31, la presentación de los candidatos del distrito.

Harán uso de la palabra D. Camilo Uceda, D. Miguel Maura y el conde de Limpas.

NOTICIAS DE BARCELONA

EL SENOR BERGAMIN EN LA ESCUELA SUPERIOR DE COMERCIO

CUARTA REUNION EXTRAORDINARIA DE LA ASAMBLEA DE LA MANCOMUNIDAD

SERVICIO TELEGRÁFICO

BARCELONA 29

A las once de la mañana de hoy estuvo el ex ministro Sr. Bergamín en la Escuela Superior de Comercio, siendo recibido en ella por el Claustro de profesores y gran número de alumnos.

Al descender del carruaje y penetrar en el edificio fué acogido con aplausos.

Desde la calle algunos silbaron; pero sus manifestaciones cesaron inmediatamente.

El Sr. Bergamín permaneció en el local veinte minutos, recorriendo las dependencias y retirándose luego.

Al salir fueron reproducidos los silbidos y los aplausos.

Los alrededores del edificio estaban custodiados por fuerza pública.

A la una de la tarde marchó el Sr. Bergamín al restorán de Miramar, donde el Claustro de la Escuela le obsequió con un banquete.

El Consejo de la Mancomunidad ha acordado celebrar el día 24 de Noviembre la cuarta reunión extraordinaria de la asamblea de la Mancomunidad.

En un volumen se publicarán los proyectos de acuerdos, que serán sometidos a la deliberación de la asamblea.

Este volumen será distribuido a los diputados quince días antes de reunirse la asamblea.

El próximo domingo será inaugurada la Casa del Pueblo de la ciudad de Balaguer, y con tal motivo anuncian los radicales la celebración de un mitin.

Hará el resumen el Sr. Lerroux.

Según datos facilitados por la sección de Estadística del Museo social, durante el pasado mes de Septiembre se declararon en Cataluña seis huelgas, en las que estaban interesados 689 obreros.

Durante el mismo mes terminaron totalmente cinco huelgas, que comprendían 9.922 obreros.

De estas huelgas fueron ganadas dos por los obreros, dos perdidas y una acabó por transacción.

Mañana llegarán a Barcelona los jugadores de «foot-ball», selección guipuzcoana, que viene para luchar con la selección de grupos del Club Universitario y del Club Barcelona.

PROCESO DE BEATIFICACION

A las diez y media de la mañana de hoy se celebrará en el Palacio Episcopal la inauguración de las sesiones para el proceso de beatificación de la fundadora de las Religiosas Siervas de María.

ACCION MAURISTA

En el Centro Instructivo Obrero Maurista del distrito del Hospital dió ayer una interesantísima conferencia D. Gustavo Morales.

A las diez y media comenzó el acto, presentando el presidente del Centro, D. Félix Alonso, al conferenciante, y exponiendo el objeto de la reunión. Muestra su entusiasmo y satisfacción por el aspecto que presenta el local, totalmente lleno de obreros. Celebra la presencia del candidato, cuyo triunfo ansia y en cuya gestión espera como maurista y como obrero.

Se lamenta de que el pueblo haya elevado a altos puestos a gente que no lo ha merecido, y que los ha aprovechado para sus intereses particulares.

Termina dando ánimos y aconsejando la propaganda de la candidatura maurista. (Grandes aplausos.)

Don Gustavo Morales dice que se propone conversar y no dar una conferencia.

Se muestra entusiasta de Madrid, que ahora en cuanto falta unos días de esta su tierra querida, donde piensa vivir y morir. Dice que Goya era madrileño, y acaba el párrafo con un sentido himno a Madrid, que entusiasma a sus oyentes.

En el sentido llano y sencillo apropiado al auditorio dice que la neutralidad no es un programa, no es sino que el pueblo no quiere interese donde no le llaman. (Aplausos.)

Hace notar que cuando llega el momento de repartirse los puestos, los partidos que

LEYENDO PERIÓDICOS

DE GUERRA Y DE MARINA

EL CONFLICTO ESCOLAR

INFORMACIÓN POLITICA

VIVA LA LIBERTAD! De A. Nago: Que, a su vez, lo copia del «Diario de Noticias».

Dardanelos, más vale confesar en seguida nuestra impotencia en los Balcanes. Estas fuerzas hay que tomarlas de nuestro frente occidental, donde, después de esta dolorosa disminución, nos quedará todavía una buena superioridad numérica sobre los alemanes.

NOMBRAMIENTOS Y DESTINOS EXAMENES EN LA ESCUELA NAVAL Aprobado el cargo de vocal interino ante la Comisión mixta de Vizcaya a favor del teniente coronel de Infantería D. Marcelino Antón Chico.

ALBOROTOS Y DETENCIONES LO QUE DICE EL MINISTRO DE INSTRUCCION PUBLICA Ayer por la mañana se repitieron los alborotos estudiantiles en los puntos cercanos a la Universidad, habiéndose interrumpido durante bastante espacio de tiempo el tránsito por la calle Ancha de San Bernardo.

PRESIDENCIA Hablando con el presidente. Poco dijo hoy a los reporteros el señor Dato. Todas sus manifestaciones de hoy conocidas son de nuestros lectores. Tan sólo a preguntas de un periodista manifestó que la aprobación del presupuesto, de limitarse los diputados a no presentar enmiendas que supongan aumentos y a discutir sólo las diferencias, sería cosa de pocos días.

bajo, que en los primeros días de Noviembre, tal vez para el día 5, esté suscrito el dictamen. El alcalde. El jefe del Gobierno recibió ayer tarde, en su despacho oficial, la visita del alcalde de Madrid, Sr. Prado y Palacio.

LA PROPIEDAD RUSTICA EN POLONIA La revista Polonia dice: «La enorme propiedad del Estado ruso en Polonia se compone casi exclusivamente de propiedades confiscadas a la aristocracia polaca. Cada subvención, y hasta cada motín local, motivaba nuevas confiscaciones. Después de la desastrosa guerra ruso-polaca del año 1831, declaró el Gobierno ruso toda la propiedad del Estado polaco propiedad del Estado ruso. Luego empezó a confiscarse la propiedad particular. Sólo en el año 1835 se privó a 2.339 propietarios polacos de sus bienes. Una parte de esta propiedad quedó en poder del Estado ruso, y otra parte pasó en concepto de mayorazgos a manos de diferentes dignatarios rusos. Hasta el año 1860 ya se habían fundado 360 de estos mayorazgos. El fin perseguido era fundar una casta de grandes propietarios rusos en Polonia; pero como objeto no se consiguió nunca, porque los agraciados dignatarios seguían viviendo en Rusia y preferían dar en arriendo sus propiedades a labradores polacos. La Prensa de Polonia pide ahora la anulación de sus mayorazgos y la reintegración de los terrenos a sus antiguos y legítimos dueños. De todos modos, tendrán que ser antes de cincuenta años el Estado polaco.»

ACTIVIDAD ALEMANA EN LA ARGENTINA El Times del 22 publica los siguientes extractos de una carta de su corresponsal en Buenos Aires: «Hay que admirar la organización alemana; la vemos aquí en todos los sentidos posibles. Ellos hacen una campaña de propaganda en una escala como jamás se ha visto en este país. Aparte de cuatro importantes periódicos, que son propiedad de los alemanes, ellos ejercen un control sobre otros muchos. El resultado de todo esto es que si hoy día uno discute esta materia con cualquier argentino, se verá que éste es germanófilo y anglófilo. Además, los negociantes alemanes se han unido todos para protegerse mutuamente, y como pueden importar libremente mercancías de Inglaterra, están ahora en una posición más fuerte que antes, gracias a nuestro Gobierno de abogados. Por otro lado, los americanos del Norte, que se esfuerzan mucho para lograr un puesto en el mercado de este país, dan la preferencia a las casas alemanas, acordándose facilidades de pago que niegan a las demás casas.»

Firma de Su Majestad. Nombro jefe de la Escuela Central de Tiro del Ejército al general de brigada don Enrique Losada y del Corral, actual comandante general de Artillería de la segunda región. Idem comandante general de Artillería de la segunda región al general D. Enrique Puj y Romaguera, que se halla de cuartel. Idem general de la primera brigada de la tercera división (Sevilla) a D. Joaquín Reiza García, que se halla de cuartel. Idem general de la segunda brigada de la novena división (Zaragoza) a D. Vicente Sarthou y de Lara, que se halla de cuartel. Ascendiendo a general de brigada, en vacante reglamentaria, a los coroneles de Infantería D. Alfonso Gómez Barbé e Ibarra, D. Andrés Alcañiz Arias; a D. Caballero D. Maximiliano Soler y Losada, y a D. Infantería D. Luis Mita.

Universidad Central. El Rectorado ha facilitado a la Prensa la siguiente nota: «Continúan en suspenso las clases de los alumnos de los cursos preparatorios, a los cuales les está prohibida, hasta nueva orden, la entrada en la Universidad. Para penetrar los demás alumnos tendrán que exhibir el carnet de identidad escolar o el resguardo de la matrícula que obra en poder de cada uno. Madrid, 29 de Octubre de 1915. Los estudiantes se reúnen. En la Universidad se reunieron separadamente los alumnos de los cursos preparatorios de Ciencias y Medicina. Los de Ciencias acordaron volver a las clases. Los de Derecho y Medicina, por el contrario, decidieron mantenerse en su posición. Una carga. A la una presenté en los alrededores de la Universidad un fotógrafo de una revista ilustrada, y cuando se preparaba a impresionar una placa apareció la policía y dió una pequeña carga, utilizando los bastones. Desde las ventanas del docente centro arrojaron varios estudiantes algunas piedras contra los agentes. Uno de éstos hizo dos disparos al aire, rompiendo el cristal de una ventana. Reunión suspendida. El rector prohibió que se celebre una reunión de los estudiantes proyectaban tener en la Universidad a las cuatro de la tarde para dar cuenta a sus compañeros de los resultados obtenidos por la Comisión que estuvo conferenciando con el ministro de Instrucción pública. Créese que la reunión suspendida se celebrará hoy a las once de la mañana. EN PROVINCIAS BARCELONA 29 Persiste la agitación entre los estudiantes. Hoy no entraron los escolares en las aulas del Instituto ni en los cursos preparatorios de la Universidad. En las otras Facultades se han verificado las clases normalmente, no obstante el escándalo que en la plaza produjeron los huelguistas. No se registró incidente de importancia. SEVILLA 29 Los estudiantes de los cursos preparatorios de la Universidad no acudieron a las clases, secundando la actitud de sus colegas madrileños. Al Instituto fué una Comisión, consiguiendo que se les unieran los estudiantes de los últimos cursos. Después se establecieron ante la Universidad, discurriendo al poco rato sin que ocurriese incidente alguno. En las clases restantes entraron los alumnos como de ordinario. Ha conferenciado el rector de la Universidad con el director del Instituto, tratando de la cuestión planteada por los huelguistas. SALAMANCA 29 Los estudiantes de las distintas Facultades, excepto los de Medicina, acordaron no asistir a las clases, para significar así su solidaridad a los estudiantes de Madrid. Siguen igual conducta los alumnos de la Normal y del Instituto. Los de Medicina huelgan también, por los abusos que dicen se realizan en las clínicas del Hospital de la Santísima Trinidad. Los catedráticos de Medicina se han reunido para tratar de esta última cuestión. VALLADOLID 29 En espera de que el ministro derogue el Real decreto para examinar por grupos y la formación de Tribunal para los alumnos libres, siguen sin entrar en clase los estudiantes de preparatorio de Medicina y Derecho. *** Dijo el Sr. Andrade. El ministro de Instrucción pública insistió hoy en sus manifestaciones de ayer respecto a los deseos de los estudiantes, lamentando la actitud que éstos observan. «El secretario de la Universidad me ha informado—añadió—de que los que se resisten son los alumnos del preparatorio de Ciencias. Me extraña que no hayan hecho más caso de la Comisión que ayer me visitó, y que, como ustedes vieron, parecía salir complacido de mis manifestaciones. Yo daré el decreto reformando, lo de los exámenes por grupos si los estudiantes quieren, porque es muy difícil decidir cuáles son las asignaturas que puedan agruparse, y acerca de ello aun nada dijo el Consejo de Instrucción pública, y por los perjuicios económicos de que ayer hablé. Pero yo no puedo llevar a la «Gaceta» una disposición como nacida de la exigencia de unos alborotadores. La Universidad no puede ser refugio de alborotos, y allí no se puede dar asilo a los que nos promuevan. Figúrense ustedes que, según me han contado, han llegado a simular el asalto a un tranvía sólo por complacer a un fotógrafo que quería proporcionar a los lectores de su revista o periódico, escenas de intensa emoción; y creo, por cierto, que algunos estudiantes y el fotógrafo no lo han pasado muy bien, pues la Policía no estaba enterada de que el asalto era un simulacro y procuró evitarlo como si fuera una realidad. FRANCIA SIN VINO Lo busca en España y Portugal. En vista de la necesidad que tiene Francia de vinos, por la gran pérdida que han sufrido sus cosechas, han llegado a España algunos representantes del comercio vinícola francés, a fin de estudiar los que puedan adquirirse aquí. Como nuestra cosecha ha sido asimismo escasa, y por ello se han elevado los precios, será poco el vino que puedan adquirir aquí en las condiciones que desean. Todo ha estado en un momento de confusión, pero preparan compras de vino en Portugal, para llevarlo, por tránsito, de España a la República francesa.

GOBERNACION Por la tarde. Comenzó diciendo el ministro que había sido designado para desempeñar el Gobierno civil de Barcelona D. Leopoldo Matos, diputado por Canarias, teniendo después el Sr. Sánchez Guerra palabras de elogio y estimación para el favorecido. El Sr. Matos celebró ayer una conferencia con el presidente del Consejo, y hoy otra con el ministro de la Gobernación. Probablemente el nuevo gobernador de Barcelona saldrá de Madrid mañana mismo. Antes de partir saludará a su antecesor, Sr. Andrade. A continuación facilitó los siguientes telegramas: VALENCIA.—Cumpliendo órdenes del señor García Prieto, el partido democrata no presentará candidatos en la contienda electoral próxima para no contrariar en lo más mínimo los altos intereses representados por la coalición monárquica. SALAMANCA.—En la madrugada de hoy se incendió la casa Ayuntamiento de Barbado, habiéndose quemado toda la documentación y archivo, así como la escuela de niños que ocupaba la planta baja, salvándose únicamente los fondos y el arca de caudales. De madrugada. No concurrió el Sr. Sáenz de Quejuna por hallarse resfriado, recibiendo a los periodistas el Sr. Moreno. Las noticias facilitadas fueron: que en la estación de Cantoria un tren arrolló a una mujer, matándola, y que en Santander, a consecuencia de haber explotado un tubo de una caldera, se apretó un casillero en Altos Hornos, ingresaron en el hospital con graves quemaduras, Ernesto Gutiérrez Agudo, fogonero, y Luis Collantes Arce, maquinista, falleciendo éste en aquel benéfico establecimiento. Resultaron con lesiones leves los obreros Manuel Ortidal y Pedro Lahuén, que pasaron a sus respectivos domicilios. FOMENTO Intereses de Valencia y Castellón. El presidente de la Diputación de Valencia, acompañado del diputado Sr. Hernández Lázaro, visitó al señor director general de Obras públicas para tratar con él el aumento del cobro del arbitrio de la Diputación en el puerto de aquella capital. También visitaron al Sr. Calderón los diputados Sres. Fabi y Santa Cruz para tratar de los riegos en aquella provincia. DE INSTRUCCION PUBLICA Firma de Su Majestad. Ascendiendo a D. Pedro Jiménez Landi a la categoría de jefe de Administración de cuarta clase, como astrónomo del Observatorio de Madrid. Las sesiones de Cortes. Es muy comentada la actitud del señor Dato con motivo de la próxima apertura del Parlamento. Ya en nuestro número de ayer hablamos de un suceso con todos los caracteres de oficio, que publicó un diario de la noche, dando a conocer lo que haría el presidente de estar en la oposición: ni discutiría el presupuesto ni iniciaría el debate político. Todo esto hace que en las reuniones donde se habla de política se generalice la idea de que se pretende que por patriotismo aprueben las Cortes, sin discusión, las reformas de Guerra. Aprobadas éstas, se cerrarían las Cortes, y lo que se aplazaría (es decir) sería la aprobación del proyecto de zonas francas. Disgustos entre los conservadores. Son muchos los disgustos por lo ocurrido con la designación de gobernador civil de Barcelona. El Gobierno ha tardado tres días en proveer dicho cargo; como si no hubiese en la mayoría, tanto del Congreso como del Senado, personas prestigiosas para ocupar dicho cargo. Esto—arman algunos—acusar de inepta a la representación parlamentaria del partido conservador. Y como si esto fuera poco, los incidentes ocurridos por el nombramiento de alto personal han producido hondo disgusto, protestando no pocos de la falta de seriedad con que se ha procedido, y citaban el caso del Sr. Amat. Los conservadores, aunque amargados, veían sus censuras y decían por lo bajo: «Es imposible hacer campaña ninguna con las Cortes cerradas tanto tiempo, y no es extraño que el Gobierno ignore lo que tiene de valía en casa.» Comisiones de Valencia. Los Sres. Dato y Sánchez Guerra almorzaron ayer con una Comisión de diputados provinciales de Valencia; que los invitó. Otra Comisión de la Cámara de Comercio de la misma ciudad visitó al Sr. Dato para formular varias peticiones relacionadas con la exportación de naranja y el cambio de semillas. El Código minero. El ex ministro D. Felipe Sánchez Román ha visitado al presidente del Consejo de ministros para saber si entraba en el proyecto del Gobierno reproducir el proyecto de ley del Código minero. El Sr. Dato contestó afirmativamente, diciendo que la Comisión del Senado viene dando un alto ejemplo de asidua e inteligente laboriosidad en la vida parlamentaria, ejemplo que estima mucho el Gobierno y es digno de ser imitado, en prestigio del régimen parlamentario. La Comisión tiene tan adelantado el tra-

CARRERAS DE CABALLOS Mañana, a las dos y media de la tarde, se celebrará en el Hipódromo de la Castellana la tercera reunión de otoño, con el programa siguiente: Primera carrera: «Covadonga».—Premio, 2.000 pesetas: 1.700 al primero, 200 al segundo y 100 al tercero.—Para caballos enteros y yeguas pura sangre, de tres años en adelante, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, cinco. Segunda carrera: «Catalismo».—Premio, 2.000 pesetas: 1.700 al primero, 200 al segundo y 100 al tercero.—Para caballos enteros, castrados y yeguas, cruzados y anglosárabes, de tres años en adelante.—Caballos inscritos, siete. Tercera carrera: «Palatino».—Premio, 2.500 pesetas: 2.000 al primero, 300 al segundo y 200 al tercero.—Para potros enteros y potrancas pura sangre, de dos años.—Caballos inscritos, 12. Cuarta carrera: «Luzuriar».—Premio, 2.500 pesetas: 2.000 al primero, 300 al segundo y 200 al tercero.—Para toda clase de potros enteros y potrancas de dos años, nacidos y criados en España.—Caballos inscritos, once. Quinta carrera: «Militar lista» (handicap).—Premio, 750 pesetas: 400 al primero, 200 al segundo y 150 al tercero.—Para caballos y yeguas de tercera categoría, propiedad del Estado ó de Armas ó señores oficiales.—Caballos inscritos, diez.

ESPIONAJE ITALIANO EN GRECIA La Correspondencia de los Eslavos del Sur participa el siguiente comunicado de Génova: Los ministros griegos están indignados por el descubrimiento de un barco espía italiano en aguas de Corfú, donde un velero con motor de reserva, de matrícula italiana, y llamado «Lucietta», se hizo sospechoso por las frecuentes visitas que le hizo el cónsul italiano. Observado el supuesto pesquero por el cazatorpedero griego «Nea Gnea», resultó que el «Lucietta», en vez de simples marinerías, llevaba a bordo oficiales de la marina italiana, que se dedicaban a espiar en contacto con otros supuestos pesqueros italianos en la costa griega. El «Lucietta» fué embargado é internado en el puerto de Corfú.

AGUA DE BORINES Verdadera REINA DE LAS MEDICINAS NOTICIAS El baño es un placer; usando el jabón Flores del Campo lo es doble. El Circolo de la Unión Mercantil ha dirigido una exposición al Gobierno, solicitando se prohíba la exportación, como única causa de que, a pesar del anuncio del aumento de cosechas este año sobre los anteriores, sigue la subida de precios en el arroz, legumbres, etc. II INCURABILIDADES!! Está demostrado que el mejor espolio para curar vuestra grave enfermedad es La Neurastenia Chorro, distinguida entre sus imitadores con la medalla Oro y Cruz de Mérito. Las sustancias que la componen no pueden producir nunca desahogos. Aconsejamos su uso inmediato. De venta en las principales farmacias y droguerías. En el campo del Madrid F. C. se jugará mañana, a las once, un interesante partido entre los equipos de esta Sociedad y del Sevilla F. C. Por la tarde, a las tres y cuarto, en el campo del Athletic, jugarán el España, de Barcelona, y el Athletic, de Madrid.

DE MARINA Exámenes de ingreso en la Escuela Naval. Día 28.—Algebra: D. Joaquín María Naval, 6,4; D. Joaquín Arbolí, 4,8; D. Rafael Cervera, 6,8; D. Juan María Durán, 5,2; D. Juan Magaz, 5,0; D. Rafael Fernández Bobadilla, 7,0; D. José Vila, 6,8. Día 29.—Geometría: D. Pio Esteban, 5,6; D. José María Rangel, 6,4; D. Juan García de la Mata, 1,6; D. Luis Pérez Izquierdo, 6,8. Francés: D. Luis Junquera, 5,6; D. Mariano Arenillas, 0,8; D. Isidro Sáinz, 1,8; D. Ricardo Calvar, 2,8; D. Manuel Súnico, 0,6; D. Fernando Romero, 1,4.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

ESTERAS Las más baratas, Belén, 22. Las mejores, Belén, 22. Encarros y acopiados de pisos. Casa católica recomendada. LA PAPELERA ESPAÑOLA Su nueva casa. El exceso abrumador de original nos ha impedido dar cuenta antes de la inauguración del nuevo y magnífico edificio que la Papelera Española posee en la calle de la Florida, y donde ha instalado sus almacenes y talleres. Bien orientada, amplia y en sitio muy céntrico, la nueva casa de la Papelera reúne todas las condiciones precisas para el objeto a que está destinada. En la planta baja se han instalado los talleres de manipulación; los sótanos están destinados a almacenes, y la dirección, secretaría, salón del Consejo de Administración y oficinas de la delegación central ocupan todo el piso principal. Consideramos innecesario decir que en la instalación de todas esas dependencias no se ha omitido detalle que pueda contribuir al más rápido y mejor funcionamiento de todos los distintos servicios. Los invitados recorrieron todos los departamentos y tributaron justos y grandes elogios a la magnífica organización y exquisito gusto que reina en todo el nuevo domicilio de la importante Sociedad. El director de la Papelera, Sr. Urgoiti, y algunos altos funcionarios de la Sociedad hicieron los honores atentamente a los periodistas que habían sido invitados a la inauguración, y que además fueron obsequiados con un lunch y unas artísticas cajas de papel de escribir. Algunos fotógrafos obtuvieron instantáneas del acto con destino a la Prensa ilustrada. La Papelera Española tiene, pues, desde ahora casa propia en Madrid, y ciertamente digna de ella.

EXPOSICION DEL ARTE MILITAR EN VIENA El Reichspost del 5 de Octubre participa que existía en Viena el plan de abrir el 1 de Mayo de 1916, hasta el 1 de Septiembre del mismo año, una Exposición de los inventos y mejoras de la técnica que la guerra actual ha provocado, que debe abarcar todos los productos de la industria en relación directa con la organización del ejército. El personal de la Exposición se compondrá de inválidos de la guerra, y la presidencia la ostentará el ministro de la Guerra, general Krobatin. EL SANTO EGOISMO DE LOS PROVEDORES DEL EJERCITO ITALIANO Dice el Popolo d'Italia del 20 de Septiembre que en Ferrara se descubrió que unos sacos que debían contener 19.000 kilogramos de centeno para un depósito militar, estaban medio llenos de tierra. El envío no precedió directamente del proveedor, sino fué remitido desde otro depósito al de Ferrara. ELOGIOS A LAS LEGIONES POLACAS La Nueva Reforma del 22 de Septiembre publica una orden del día en que el comandante del cuarto ejército austro-húngaro, archiduque José Fernando, da las gracias a las legiones polacas por su valiente comportamiento ante el enemigo.

Conservas Trevijano PREFERIDAS A TODAS LAS MARCHAS Temperatura.—El termómetro marcó ayer la siguiente: A las ocho de la mañana, 6°,9. A las doce, 3°. A las cuatro de la tarde, 8°,5. Temperatura máxima, 11°,6. Temperatura mínima, 5°,1. El barómetro marcó 704. MANUFACTURA DE ÓPTICA JUAN MIRO. — Cedaceros, 8 y 10. EL GIRO POSTAL Entre España y Holanda. La Dirección general de Comunicaciones de España ha llegado a un acuerdo con la Administración de Holanda, para el establecimiento de un cambio de giros postales entre ambos países. Este nuevo servicio comenzará el día 1 de Diciembre próximo, y se verificará con arreglo a las siguientes condiciones: Se admitirán giros por correo y por telegrama. Todas las oficinas de Correos de Holanda están autorizadas para la emisión y pago de los giros postales y telegráficos procedentes de España. La moneda en que se consignarán las cantidades que las oficinas españolas giran a Holanda es el florín de cien céntimos, cuya equivalencia con la peseta oro es la siguiente: Un florín, 2,0832 pesetas, y una peseta, 0,4808 florines. El límite de cada giro es de 1.000 pesetas; 480,80 florines. Las oficinas holandesas emitirán sus libranzas en florines, con arreglo a la equivalencia mencionada.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

SUCESOS Los ciclistas.—En la Plaza Mayor fué atropellado Escolástica Horcajo, de sesenta años, por el ciclista Leopoldo Valmaseda Mediamarca, de veinte, estudiante. Escolástica sufrió una herida extensa en la ceja izquierda y conmoción cerebral. Otro ciclista, llamado Juan de Dios García Cobo, hizo lo propio con Pedro Blanco Parrondo, de setenta y dos años, en la calle de Vergara, produciéndose la fractura de la quinta costilla. Ambos ciclistas fueron detenidos. Aprendices revoltosos.—Dos aprendices de la confitería establecida en la plaza de Santo Domingo, 2, subieron sobre las angarillas que llevaban al niño de seis años Jesús Fernández García. La criatura se cayó desde su asiento, produciéndose lesiones de importancia. Accidente del trabajo.—En la próxima villa de Mostoles ha ocurrido un sensible accidente. El electricista Carlos Puch se hallaba trabajando en la casa en que radica el transformador, y sin duda, por una imprudencia suya, recibió Carlos una corriente eléctrica, que le causó graves quemaduras, especialmente en los brazos y piernas. En un automóvil se le trasladó a Madrid.

LOS ALIADOS EN LOS BALKANES En la Guerra Sociale dice Gustavo Hervé: «Si desde un principio no nos decidimos, Inglaterra y nosotros, a enviar urgentemente un total de, por lo menos, 500.000 hombres, sin contar los que tenemos ya en los

Entre España y Holanda. La Dirección general de Comunicaciones de España ha llegado a un acuerdo con la Administración de Holanda, para el establecimiento de un cambio de giros postales entre ambos países. Este nuevo servicio comenzará el día 1 de Diciembre próximo, y se verificará con arreglo a las siguientes condiciones: Se admitirán giros por correo y por telegrama. Todas las oficinas de Correos de Holanda están autorizadas para la emisión y pago de los giros postales y telegráficos procedentes de España. La moneda en que se consignarán las cantidades que las oficinas españolas giran a Holanda es el florín de cien céntimos, cuya equivalencia con la peseta oro es la siguiente: Un florín, 2,0832 pesetas, y una peseta, 0,4808 florines. El límite de cada giro es de 1.000 pesetas; 480,80 florines. Las oficinas holandesas emitirán sus libranzas en florines, con arreglo a la equivalencia mencionada.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

DE VALLADOLID Después del incendio. VALLADOLID 29 Esta tarde se han inaugurado, con gran solemnidad, en el Colegio de Santiago, las clases de los alumnos de Caballería. Acudieron las autoridades y los profesores, pronunciando el general Aranzaz una valiente y patriótica alocución. Ha salido para Madrid el señor marqués de Santa Elena, capitán general de esta región. Se da mucha importancia a este viaje, pues dióse que va a Madrid a conferenciar con el ministro de la Guerra para tratar de la cuestión de la Academia de Caballería. La Casa social católica. Con objeto de dar por terminadas sus gestiones, se ha reunido hoy la Comisión que entiende en la sección de propaganda para las fiestas que se han de celebrar en esta ciudad con motivo de la inauguración de la Casa social católica. Ya no falta más que señalar la fecha para la realización de este gran acontecimiento católico-social. La rebaja de aranceles. Reina general disgusto entre los agricultores de esta provincia a causa de la anunciada rebaja de los aranceles para la entrada de trigo exótico. La Prensa local protesta de esta disposición que tanto perjudica a la agricultura española, y censuran todos la disposición del conde de Bugallal.

UN OBRERO MUERTO A las tres de la tarde ocurrió un grave accidente del trabajo en la Puerta del Sol, número 17, que costó la vida al obrero de construcción Simón, de edad Juliana Martínez. El agraciado cayó al equilibrio cuando colocaba un andamio a la altura de un piso quinto, cayendo a la calle, sobre cuyas baldosas quedó muerto en el acto.

UN APARATO PERFECTO es el nuevo modelo de Raspador, único eficaz para borrar cualquier escrito de máquina ó pluma. Sin complicaciones mecánicas. Sin compuestos químicos (molestos siempre). Sin cuchillas que hayan de afilarse. De duración indefinida, con el repuesto que vale 0,50 pesetas. Precio del aparato completo, 2,50 pesetas. Escobillas de repuesto de fibra de cristal, 0,50. Para envío por correo certificado, agregad 0,60. L. ASIN PALACIOS Preciados, núm. 23.—MADRID

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

VINO PIREDO RECONSTITUYENTE PODEROSO, APERITIVO EXCELENTE, TÓNICO ENERGICO

LA ASAMBLEA SOCIALISTA

LAS SESIONES DE AYER

LA GESTION DE GARCIA CORTES

El Congreso socialista celebró ayer tarde su sexta sesión, discutiendo el programa agrario leído en el Congreso de 1912.

Hizo uso de la palabra el Sr. Verdes Montenegro, oponiéndose a su aprobación. Le contesta el Sr. Egocheaga, entendiendo que el Congreso debe aplazar la discusión del asunto.

El Sr. Fabra Ribas, en atención a la urgencia del problema, dice que acepta cualquier otro programa, por estimar que el presentado no es perfecto, ni siquiera bueno.

Puesto a votación el voto particular, se desecha por 19 votos contra ocho.

El Sr. Besteiro presenta una enmienda. Después de hablar los Sres. Iglesias (don Pablo) y Núñez de Arenas, la Comisión retiró el dictamen para formular otro.

Se pone a debate la gestión del director de «El Socialista», haciendo uso de la palabra los Sres. Saborit, Anguiano y García Cortés.

A las diez menos cuarto resumió su sesión el Congreso.

Continúa la discusión sobre la gestión del periódico del partido «El Socialista».

El Sr. Anguiano continúa su discurso, diciendo que el Comité Nacional debe marcar la orientación del periódico y las propagandas que en él deben hacerse.

Añade que la dirección del periódico compete al Sr. Cortés, y que el Comité no podía colaborar en esta dirección por no ser ésta su misión, y porque haciéndolo hubiera lastimado la dignidad del Sr. García Cortés.

El Sr. Anguiano critica la gestión de la dirección de «El Socialista», leyendo algunos sueltos de este periódico, para demostrar que en él no se sigue el estricto espíritu socialista.

Uno de los cargos que dirige al Sr. García Cortés es el de que la redacción de «El Socialista» era poco seria. Además señala varias deficiencias de redacción y confección.

El Sr. García Cortés se defiende de los cargos que se le han hecho como director que fué de «El Socialista».

Dice que él cree un mediano periodista, y que como director de «El Socialista» obró siempre de buena fe.

Estima injustas las censuras del Sr. Anguiano, diciendo que, durante su dirección, «El Socialista» realizó buenas y fructíferas campañas.

Rectifica el Sr. Anguiano.

El Sr. Baeza hace uso de la palabra dirigiendo cargos al Sr. García Cortés, al que acusa de falta de energía para defender al periódico contra las campañas hechas por individuos del Comité Nacional en otros periódicos, como «Renovación», del que dice que ofendió a la dignidad de los redactores de «El Socialista».

El Sr. Saborit impugna enérgicamente la actuación del Sr. García Cortés al frente de la dirección de «El Socialista», diciendo que este periódico carecía de dirección, de redacción y aun de autoridad moral, añadiendo que el Comité Nacional no podía por menos de hallarse divorciado del periódico en cuanto al criterio.

Dice que el Sr. García Cortés incurrió en desaciertos que están palpables en todas las secciones del periódico, en el que los redactores, cobrando, no trabajaban, limitándose a copiar a los periódicos burgueses.

El Sr. Besteiro, en nombre de la Agrupación Socialista Madrileña, explica las censuras que esta institución tiene para el periódico.

El Sr. Anguiano rectifica, explicando, como individuo del Comité Nacional, las diferencias surgidas entre «El Socialista» y «Renovación».

El Sr. García Cortés, rectificando, niega que «El Socialista» haya lanzado nunca injurias contra individuos ni contra agrupaciones del partido.

Yo no pertenezco a ningún bando—dice—; quien me catalogó se equivocó; yo estuve siempre allí donde creí que cumplía con mi deber.

Afirma que «Renovación» injurió a la Redacción de «El Socialista», y que él, ante aquella actitud, acordó no ocuparse para nada de este periódico mientras no diese a la Redacción injuriada una explicación, aunque fuese privada.

El Sr. García Cortés defiende la actuación de la Redacción de «El Socialista» frente a las impugnaciones del Sr. Saborit.

Se pone a votación la conducta del señor García Cortés como director de «El Socialista».

Queda aprobada la gestión del Sr. García Cortés por 19 votos contra 10.

Se lee el dictamen de la ponencia relativo a la gestión de la administración del periódico «El Socialista». Queda aprobado el dictamen.

Se lee el dictamen de la ponencia relativa a la vida futura de «El Socialista», se nombran secretarios para la próxima y se levanta la sesión.

Oposiciones y concursos

Oficiales cuartos de Fomento.

Aprehendieron ayer el primer ejercicio D. Eugenio Molina y D. Luis María Moliner, que obtuvieron, respectivamente, 24,5 y 24 puntos.

El primero de los quince opositores citados para hoy es el 220.

UN COLEGIO ARDIENDO

SERVICIO TELEGRÁFICO

Veinte niños carbonizados.

Un incendio ha destruido un colegio de Paboddy (Massachusetts), a consecuencia de una explosión cuyas causas se ignoran. Veinte niños murieron abrasados y otros 20 fueron recogidos en grave estado.

EL «ALFONSO XIII»

SERVICIO TELEGRÁFICO

Radiografía el capitán del «Alfonso XIII» que el martes se encontraba a 730 millas al S. E. de Cape Race.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

29 DE OCTUBRE DE 1915

Table with columns for Bolsa de Madrid, Interior, Exterior, and Amortizable, listing various securities and their prices.

Table with columns for Amortizable, listing securities and their prices.

Table with columns for Amortizable, listing securities and their prices.

Table with columns for Amortizable, listing securities and their prices.

OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915

Al 4,50 0/0 a dos años.

Serie A, números 1 a 37.790, de 500 pesetas.

Serie B, números 1 a 45.869, de 500 pesetas.

Al 4,75 0/0 a cinco años.

Serie A, números 1 a 59.131, de 500 pesetas.

Serie B, números 1 a 48.597, de 500 pesetas.

CÉDULAS HIPOTECARIAS

500 ptas. núm. 1 a 433.700 4 0/0

100 ptas. núm. 1 a 4.300 4 0/0

500 ptas. núm. 1 a 31.000 5 0/0

OBLIGACIONES

F. C. de Valladolid a Ariza 5 0/0

S. C. del Mediodía 5 0/0

Electricidad de Chamberí 5 0/0

S. G. Azucarera España 4 0/0

Unión Alcolchera Española 5 0/0

ACCIONES

Banco de España

Idem Hispano-Americano

Idem Hipotecario de España

Idem de Castilla

Idem Español de Crédito

Idem Central Mexicano

Idem Español Río de la Plata

Compañía Arrendat. de Tabacos

S. G. Azucarera España. Pfrtes.

Idem Osmariense

Idem Alto Hornos de Bilbao

Idem Duro Felguera

Unión Alcolchera Española

Idem Resinera Española

Idem Española de Exploración

F. C. de M. Z. A.

F. C. del Norte

AYUNTAMIENTO DE MADRID

Empréstito 1868

Idem por resultados

Idem exposiciones Interior

Idem Id. Extranjero

Idem Deuda y Obras

Empréstito 1914

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

Francos s/ París, cheque, 90,30.

Libras s/ Londres, cheque, 24,95.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria.

A las once en punto, y bajo la presidencia del alcalde, da principio la sesión, aprobándose, después de leída, el acta de la anterior.

A continuación son aprobadas tres mociones de la Alcaldía Presidencia: una, proponiendo se conceda una moratoria a los contribuyentes por inquietud; otra, proponiendo se le autorice para solicitar del Ministerio de Instrucción pública la entrega de la portada que existía en la casa de Oñate, y otra, proponiendo la construcción de un edificio destinado a Museo municipal, en el que debe tener adecuada colocación la portada de la casa de Oñate.

Puesto a discusión un dictamen proponiendo se acepte la renuncia que de su cargo ha presentado el recaudador del arbitrio sobre las carnes, y que se anuncie concurso para proveer la vacante con sujeción al pliego de condiciones formado por esta Comisión, el Sr. Añón propone que se haga la recaudación por administración, siendo desechada la enmienda en votación nominal, entablándose a continuación largo debate para discutir el tipo de fianza del concursante, proponiendo el Sr. Silveira que sea de 100.000 pesetas y depositadas en metálico ó títulos de la Deuda, y no en fincas representativas.

Puesta a votación una enmienda del señor García Cortés fijando igual tipo y el de 0,50 por 100 de recaudación, queda aprobada y con ella el dictamen.

Donación de escuelas.

Anteayer visitó al alcalde D. Eugenio Alonso con objeto de invitarle para que giro una visita a los pabellones escuelas que piensa donar al Ayuntamiento.

Al propio tiempo el donante solicitó del Sr. Prado el Palacio que active el expediente de donación.

Los pabellones escuelas se hallan establecidos en el barrio de las Peñuelas y el terreno que ocupan las escuelas mide 30.000 pies.

Cobro de arbitrios.

Desde el día 1.º al 25 del próximo mes de Noviembre se efectuará el cobro de los recibos correspondientes al 4.º trimestre del impuesto de carruajes de lujo y del arbitrio sobre cortinas, toldos y marquasinas, a cuyo efecto los recaudadores se presentarán en los domicilios de los interesados; y desde el 26 al 30, ambos inclusive, se podrán recoger en los domicilios de los recaudadores, en la inteligencia de que, transcurrido dicho plazo, se procederá por la vía de apremio.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

PARA HOY

DIÁ 30.—SABADO.—Ayuno.

San Alonso Rodríguez, de la Compañía de Jesús, confesor; San Claudio, Obispo y mártir; Santos Saburnino, Marcelo y Serapión, mártires, y Santas Eutropia y Cenobia, mártires.

La Misa y Oficio divino son de la Vigilia de Todos los Santos, con rito simple y color morado.

Adoración Nocturna.—San Pascual Bailón.

Corte de María.—De las Angustias, en las Escuelas Pías de San Fernando, oratorio del Olivar y parroquia de las Angustias; de las Tribulaciones y Paz interior, en las Religiosas Carboneras.

Cuarenta Horas.—Parroquia del Salvador y San Nicolás.

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho, Misa de Comunión general en el altar del Purísimo Corazón de María, para su Arcofrontera.

Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—San Alfonso Rodríguez, de la Compañía de Jesús. Indulgencia Plenaria visitando esta iglesia.

Oratorio del Olivar.—Continúan los Quince Sábados a la Santísima Virgen del Rosario. A las siete, Misa y Ejercicio; por la tarde, a las seis, Exposición, Rosario, sermón y Reserva.

Parroquia del Salvador y San Nicolás (Cuarenta Horas).—A las ocho, Exposición de S. D. M.; a las diez, Misa mayor; por la tarde, a las cuatro, continúa la Novena a San Rafael, predicando D. Rufino Pérez, Bendición y Reserva.

Religiosas Gólgotas.—Continúa el Ejercicio de los Siete Sábados en honor de Nuestra Señora de la Merced y los Sábados Eucarísticos de la Adoración Reparadora de las Naciones Católicas. A las siete y media, Misa cantada con S. D. M. Manifiesto, y por la tarde, a las cinco, Exposición de S. D. M. Salvé y Ejercicio Eucarístico, dirigido por el señor rector, terminando con la Bendición y Reserva.

Religiosas Mercaderías de Don Juan de Alarcón.—Idem Id. los Siete Sábados a la Santísima Virgen de las Mercedes. A las seis de la tarde, Exposición, Rosario cantado y Reserva.

Continúan las Novenas anunciadas.

Iglesia de Gáltrava.

V. O. T. de San Francisco de Paula.—El 1 de Noviembre, a las once y cuarto de la mañana, se dará a todos los Hermanos la Bendición Papal. Exige Confesión y Comunión.

(Este periódico se publica sin censura eclesiástica.)

MERCADOS NACIONALES

COTIZACION DE GRANOS

Trigo.—Hay regular demanda de este grano, y la oferta también regular. Se han hecho operaciones de 10 vagones de trigo superior a 61 reales en estación de Valladolid. La plaza ofrece partidas de este grano a 60 1/2 y 61; de Medina y Arévalo, a 61; Olmedo, a 60 1/2; Peñafiel, a 60, y Riosalco, a 59 1/2.

Al detall entraron por el Canal 400 fanegas, que se pagaron a 59 1/2, y 150 por el Arco, a 60.

Se han expedido dos vagones para Sevilla con 20.000 kilos.

Centeno.—Se ofrecen partidas aquí a 47 1/2; de las líneas de Salamanca y Avila, a 47, y de Peñafiel, a 46. Al detall se pagan hoy a 46.

Cebada.—Se cede a 27 1/2. Arveña.—Hay ofertas a 20 1/2. Yeros.—A 42 reales ofrece la plaza, y a 40 Peñafiel.

BARCELONA 27

Se ha vendido trigo de Aranda y Ron, a 58 3/4; de Peñafiel, a 59; Zamora, Villarroble, Hueve y Tarancón, a 59 1/2; de Beccoril, a 58 1/2. Llegaron 35 vagones de trigo, cinco de harina, uno de cebada, uno de arvejas y uno de muelas.

(De la «Revista Mercantil»)

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

ESPAÑOL.—(Función 16.ª de abono.)—A las diez, Don Juan Tenorio.

PRINCESA.—A las seis (especial, a precios especiales). La tizona.—A las nueve y tres cuartos, Don Juan Tenorio.

LARA.—(Director, Emilio Thuillier).—A las seis y media (vermú de moda, doble). El jarabe de pisco (dos actos).—A las diez y media (doble). El jarabe de pisco (dos actos).

ZARZUELA.—A las seis en punto, Don Juan Tenorio.—A las diez en punto, Don Juan Tenorio.

APOLO.—A las seis (doble), Maruxa.—A las diez (sencillo). El mío del principal (estreno).—A las once y tres cuartos (sencillo). Las castañuelas.

COMICO.—A las diez y media (doble). La moza de mulas (dos actos) y La real gana.

PRICE.—A las seis, La zarina y El tambor de granaderos (restrepo).—A las diez, Las golondrinas.

ESLAVA.—A las seis y media (doble). El conde de Luxemburgo (tres actos).—A las diez y media (doble). La invitación al vals (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis, El Cardenal.—A las diez, El amigo Teddy.

CERVANTES.—A las seis y media (sección vermú). Mi querido Pepe (dos actos).—A las diez y media (doble). Pastor y Borrego (dos actos en cuatro cuadros).

IMPRESA RENACIMIENTO. San Marcos, 42.—Teléfono 4.887

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella, D. Alejandro Pidal y Mon, P. Zacarías Martínez, D. Angel Herrera. en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA. De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

EL DEBATE Redacción y Administración: Desengaño, 12. Madrid. Teléfono 365. Apartado 466. PRECIOS DE SUSCRIPCION y TARIFA DE PUBLICIDAD. Calle de San Marcos, 42.

Federación Católico-Agraria de la provincia de Palencia CAJA CENTRAL. Interés de 4 por 100 anual. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

ANUNCIOS breves y económicos. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra.

BOLSA DEL TRABAJO. Centro Popular Católico de la Inmaculada. 12 de Octubre de 1915. Hay ofertas de trabajo para los oficios siguientes: Oficios marmolistas. Oficinas: San Lorenzo, 18.

BOLSA DEL TRABAJO. Juventud Marmolista. 12 de Octubre de 1915. Servicio gratuito.—Horas: de siete a ocho. SE NECESITAN muy buenos obreros curtidores y buenos oficiales de modista y de sastre. Oficinas: Carrera de San Jerónimo, 29, entresuelo. Teléfono 4.558.

BOLSA DEL TRABAJO. NECESITAN TRABAJO. OFRECESE sirviente, buenos informes. Darán cargo, Cantón Pegoñero, número 9, tercero, Coruña, Lola Juanito. PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Tahona de las Descalzas, 4, cuarto interior.

BOLSA DEL TRABAJO. OFRECESE sirviente, buenos informes. Darán cargo, Cantón Pegoñero, número 9, tercero, Coruña, Lola Juanito. PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Razón: Tahona de las Descalzas, 4, cuarto interior.

AGUA MINERAL NATURAL. Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad de la apoplejía cerebral, bñis, herpes, escrófulas, varices, erisipelas y congestión de la mujer. Uso interno y externo. Botellas en farmacias y droguerías, y en Sordines, 18, MADRID.

ESQUELAS de defunción, de novenario y de aniversario en todos los periódicos, con los mayores descuentos. ANUNCIOS COMBINACIONES ECONOMICAS. Propagandas especiales. COLOMEROS, 4 BAR Cacerro, próximo a San Ginés.

J. DOMINGUEZ. Anuncio: Plaza del Matute, 8. PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO Encarnación, 20, duplica do Apartado 171 Madrid. LEONERO HERREROS y C. EMPRESA CENTRAL DE ANUNCIOS. Pelayo, 6. 1.ª deha.—Madrid. ESTERAS. Para comprar barato vayan a esta Casa. P. de la Riva, 140. Precios económicos. Villa Oñate. Clavío Colb. 31. Tel. 5.555. Sordina, Puecarral, 140.

Publicaciones de la Liga Regionalista. LAS MANCOMUNIDADES.—Volumen de 80 páginas. Precio, 0,50 pesetas. EL PENSAMIENTO CATALAN ANTE EL CONFlicto EUROPEO.—Conferencia de los parlamentarios regionalistas.—Volumen de 335 páginas. Precio, 5 pesetas. ACTUACION REGIONALISTA.—A propósito de un artículo de don Gabriel Maura Gomezo, por don Francisco A. Cambó. Precio, 1 peseta.

LOS GRANDES FILOSOFOS ESPAÑOLES. Francisco de Vitoria «El Navino». POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS. Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTIN. Precio, 4 ptas. de venta en el kiosco de EL DEBATE.

LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA. La conferencia de D. Antonio Balbastera, catedrático de la Universidad Central, se vende en el kiosco de EL DEBATE a 60 céntimos. Patriotismo y civismo. Se ha puesto a la venta, al precio de 50 céntimos, la conferencia inaugural del curso organizado por la Juventud Maurista, pronunciada por el Sr. D. Antonio Góicoechea sobre el tema «Patriotismo y civismo». Se vende en el kiosco de EL DEBATE.

DISCURSO PRONUNCIADO FOR D. ANTONIO MAURA EN EL TEATRO REAL DE MADRID, EL DIA 21 DE ABRIL DE 1915. Se vende en el kiosco de EL DEBATE, P. deha. 0,20 pesetas.

PIANOS. Brand, Hardt, Strauss, Berastán Wolf, Eschola Piazza, etc. Anticipos de las fábricas más acreditadas. Ventas al contado y a plazos. No comprar piano sin consultar precios de esta casa, la mejor surtida y más barata de España. ORION MUSICAL ESPAÑOLA (ANTES CASA DOTESO) Carrera de San Jerónimo, 33 y 34.

LA BRUJA. Zapatería de Moda. Desengaño, 12. Gran surtido en zapatos y botines. Precios económicos. 10.000 botas Brujas 3,7 ptas. Almacén de Tejidos. SEVILLA, 16. Primeros labrados novedad. Lencería. Franjales. SUCURSAL: trajes punto lana, suaves exquisites, contr. católicas y reumatismo. Géneros blancos. Alfombras. Tapices de Palma.

Depósito de Linoleum. PLAZA DE BILBAO, 2. Gran surtido en Linoleum y hules de piso. CIRINE, la mejor cera líquida para dar brillo a los pisos. Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos debido al numeroso é instruido personal. PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor. — VALENCIA.

Lámparas fúnebres. Para alumbrado de nichos, mausoleos, sarcófagos y patios, linceos surtidos. Precios económicos. Cruz, 31.—Hijos A. Gamosa.—Gato, 2.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA. Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardo, 18 (Confitería).

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES. Visítad esta Casa antes de comprar INFANTAS, 1 DUPLO.—TELÉFONO 2.951